

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

APARECE
TODOS LOS
DOMINGOS.

SUSCRICION:
10 pesos
POR MES
ANTICIPADOS.

OFICINA DE LA
REDACCION:
PLAZA
DE LA
"CONCORDIA."

Editor:
SALVADOR CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
ASUNTO DE INTERES GENERAL
Y NO ADMITE PERSONALIDADES.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN LAS CORRESPONDENCIAS
HASTA EL MIÉRCOLES Y LOS AVISOS
HASTA EL VIERNES A LA TARDE.

PUNTOS DE SUSCRICION EN BUENOS AIRES: AGENCIA DE DIFUSIONES DE LOS SRES. M. CABRERA HOS. PIEDAD 254—LIBRERIA DEL SR. GALLIARD, FLORIDA 46.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA
E. DE LA CRUZ, MARZO 23 DE 1873.

La policia rural y la papeleta.

En el número del 9 de Marzo de *La Voz del Saladillo*, hemos leído una interesante carta del Sr. D. Deogracias Garcia, que si bien combate nuestras doctrinas sobre el pase, por lo que de ellas ha visto figurar en la refutación que les dedicó *La Voz del Saladillo* en su número del 23 de Febrero, se encuentra, sin embargo muy cerca de nuestras opiniones; de tal modo que puede decirse que nuestra diferencia existe mas bien en la forma que en el fondo.

Efectivamente, el autor de la carta admite implícitamente la necesidad en la campaña de un documento que haga constatar la identidad del portador, cuando hace notar que la papeleta reúne estas condiciones.

Convenimos que la papeleta hace constatar la identidad del portador, pero, así mismo, nos parece de poca utilidad para la accion de la policia por las razones que pasamos a esponer.

1.º—Los individuos que no han cumplido 17 años son exentos del porte de la papeleta; y se sabe que muchos criminales lo son antes de haber alcanzado esta edad. Esta disposicion permite, a mas, a los malhechores de 17 a 20 años, perseguidos por algun crimen, de ocultar su papeleta a la policia alegando no haber cumplido los 17 años y no estar enrolados; porque no se puede reconocer ciertamente si un jóven va a cumplir 17 años, ó si va a cumplir 18 ó 19.

2.º—Para que la papeleta pudiese servir para la accion de la policia, seria preciso que los soldados de la policia rural supiesen leer, lo que no existe ni puede existir de aqui a muchos años. A mas, admitida la papeleta como precaucion policial, los malhechores despues de cometer algun crimen, encontrarán siempre un compadre que les prestará la suya para poder huir con seguridad.

Por estas razones creemos que es muy poco el auxilio que puede prestar la papeleta a la policia para lograr la captura de los criminales.

Por lo demas, los lectores de *El Monitor* saben que no hemos hablado del pase sino incidentalmente, sosteniendo la *imopotunidad* de su supresion. La campaña está sin administracion y sin policia; van cerca de dos años que hacemos presente este estado de cosas, pidiendo una administracion y una policia. Los crímenes aumentan de un modo asombroso, los mas quedan impunes, y por remedio se nos propuso suprimir el pase que habia entrado desde *los 23 en nuestras costumbres*. Dijimos

entonces: es un error, es quitar a la policia, tan insuficiente de la campaña, su principal medio de accion, organízese la administracion de la campaña y su policia y suprimase despues el pase enhorabuena; pero, antes de construir algo, no se debe voltear el frágil dique que todavia medio contiene el torrente. Esponeer los ciudadanos al punal de los asesinos y sus intereses a las depredaciones de los ladrones, para libertarlos de un ligero estorbo, no es servir los intereses de la campaña.

Los hechos han venido a darnos razon, mas de lo que pensabamos porque no suponiamos que la supresion del pase trajese consecuencias tan desastrosas. En fin, si estábamos persuadidos que el sencillo buen sentido de nuestra poblacion rural nos daría razon un dia, no pensabamos que reaccionase tan pronto contra las opiniones de moda. De todos lados Jueces de Paz, Municipales, corresponsales, paisanos nos felicitan sobre nuestra actitud y deploran la abolicion del pase en las circunstancias actuales.

Escritas estas lineas, recibimos el número del 16 de Marzo de *La Voz del Saladillo* que contiene un articulo contestando el nuestro del N.º 91 de *El Monitor*. No lo refutamos porque no encontramos en él un solo argumento nuevo.

Contiene aseveraciones como la siguiente:

«Que nombre podemos darle a esa imposicion de que el hijo del campo *no pueda moverse sin el PERMISO superior*.....»

Y argumentos como el que sigue: «Bien se conocí que el redactor de *El Monitor* no ha tenido que sufrir los martirios del gaucho.....»

Como, cuando escribimos para el público, tratamos de la discusion de sus intereses y no de las personas de los demas periodistas, ó de la nuestra, ponemos un punto final a la discusion con el cólega.

COLABORACION.

Lujan.

LA FIESTA DE LOS ESPAÑOLES.

Los Españoles aqui residentes festejaron el advenimiento de la republica en su patria de la manera mas grandiosa. Los hijos del Cid de Pelayo y de María Pineda acaban de mostrar que aunque lejos de su hidalgia y caballeresca nacion aman entrañablemente a la tierra que los vio nacer.

El dia que llego la fausta noticia de que D. Amadeo de Savoya habia renunciado la Corona y cetro que los 191 le habian dado engañosamente en nombre del pueblo Español y que la Republica habia sustituido a esta odiosa monarquia,

los Iberos aqui residentes izaron en sus casas, la botita bandera de grana y oro é hicieron oír en todo el pueblo el estampido de millares de cohetes y centenares de vivas.

Cuanta alegría, cuanta animacion no solo en los Españoles sino en todos aquellos que desean ver las coronas hechas mil pedazos y la humanidad libre de los poderes monárquicos. Ese dia por la noche recorrieron las calles con una banda de Música, con banderas y quemando cohetes.

La manifestacion tuvo lugar en la plaza principal donde se hallaban reunidas numerosisimas familias; de allí pasaron los manifestantes a casa del distinguido Juez de Paz, Dr. D. Mariano Erézcano dando entusiastas vivas a la Republica Española y Argentina. El Dr. Erézcano salió a la puerta y con su acostumbrada finura y amabilidad los invitó a entrar. Los manifestantes le dieron las gracias, y el jóven iniciador de aquella manifestacion Señor Alvarez, que era uno de los que llevaban la bandera Española dió un viva al Dr. Erézcano el q.º fué contestado unánimemente.

El Dr. pronunció entonces un pequeño discurso y su cantante palabra tan llena de Espanolismo fué escuchada con el mayor regocijo. Recorriendo ligeramente la gloriosa historia de su patria antigua hizo ver cuan grande y noble es y terminó su improvisado y elocuente discurso dando un viva a la nacion Española.

Los manifestantes salieron de allí y continuaron recorriendo las calles hasta las 11 de la noche que fueron al hermoso hotel de D. Enrique Zorririquin que a tomar un té que la comision iniciadora habia mandado preparar. Mas de 250 caballeros entre Españoles y Argentinos se reunieron allí y los hijos de ambas naciones determinaron que la fiesta debia celebrarse con mas esplendor.

Se nombró entonces una comision la que quedo compuesta de los Señores siguientes:

D. Antonio Azpeitia, D. Joaquín Mujica, D. Hermenegildo Palet, D. Juan Insaustiégui, D. Miguel Zufria, D. Benito Muñoz y D. L. Rivas. Así fué en efecto el sábado dió nuevamente principio con un suntuoso baile en los hermosos salones de la casa de justicia. Estos salones no estaban adornados réjamente sino republicamente aunque con bastante gusto.

En uno de los frentes habia una bonita bandera Española con la siguiente inscripcion:

Viva la Republica Española con Cuba; a sus costados dos hermosisimas cortinas blancas y encima de ellas un lindisimo estandarte bordado por la sociedad union por la distinguida matrona D.ª Teodora Ferreira. Estos simples ador-

nos figuraban una elegante portada. En el otro frente, habia colocado un gran Espejo y en las cuatro varillas se leian estas palabras.

—Viva España Republicana.
—Viva Figueras presidente de España.

—Viva Emilio Castelar.
—Viva Cuba Española.

Al lado izquierdo de este espejo caía formando graciosas ondulaciones una bandera Española y en el lado derecho de la misma manera una Argentina.

Serian las 10 y $\frac{1}{2}$ de la noche cuando penetré en este salon y a fé que si me gusto de la manera con que estaba adornado mas me gustaron las preciosas pollitas que en el habia.

La flor y nata de la sociedad Lujanense estaba toda allí llena como siempre de encantos mil.

No se podia pedir ni mas elegancia en nuestras bellas ni mas tono en nuestras matronas.

El baile dió principio con una bonita habanera ejecutada con admirable destreza por una niña del Sr. Jordan.

Veintidos beldades femeniles empezaron a jirar a corazon batiente con otros tantos azucarados mancebos alrededor de aquel delicioso eden.

La alegría y la animacion resaltaba en todos aquellos agraciadisimos y bonitos rostros cuyos ojillos tan inquietos como chispéantes eran capaces de eclipsar los del mas frio solteron.

Si yo gobernase el mundo mandaria suprimir la música en donde hubiera señoritas tan amables y simpáticas como las de este privilegiado pueblo.

Francamente; todo en ellas enamora todo en ellas atráe.

Y estar a su lado y oír las dulces notas arrancadas al piano es para perder el juicio el mas insensible de los hombres.

Si algun hijo de Adan pudo escapar esa noche de caer prisionero en las redes del amor puede llamarse feliz.

Lo que es a mi me sucedió, lo que a muchos de los que allí estaban, tal fué el de quedar prendado de una niña tan hechicera que quien sabe si mañana a mas tardar no me paga con unas trebuchadas calabazas—En fin ya lo veremos.

En la mayor parte de los abanicos de estas inolvidables sílfides se leía lo siguiente:

—Viva España.
La corbata blanca fué suprimida por nuestros dandys y lucian en cambio una de color de grana y oro.

A las dos de la mañana fué servido de un modo especial un riquísimo y bien hecho chocolate. Y para que nada faltase en el tercer salon habia una espléndida mesa llena de masas y licores.

Estos dulces así los que con que se